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 Points d’attention 
Il y a très peu de choses à améliorer... 
Je conseille quand même aux futurs 
étudiants de se renseigner sur les 
coûts associés à une destination et à 
un campus, notamment à Michigan 
State où les dépenses à prévoir sont 
quand même importantes mais elles 
incluent par exemple les repas (j'allais 
tous les jours au buffet à volonté des 8 
restaurants de l'unif matin, midi et soir. 
C'est ainsi que les étudiants sur 
campus de Michigan State vivent). 
Pour l'Université de Laval, ce n’était 
pas le même système. Prenez donc le 
coût en compte dès le début pour ne 
pas être surpris après ! 
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 Points positifs 
Au niveau scolaire, on a l'opportunité 
d'apprendre et de choisir des cours qu'on 
n’aurait pas forcément eus en Belgique. 
Aux USA, j'ai pris Brand Management par 
exemple. C'était super intéressant !  
 
Au niveau social, j'ai rencontré plein de 
personnes qui sont devenues des amis 
avec qui j'ai encore des contacts. Je suis 
parti en Thaïlande avec un ami français 
rencontré au Canada.  
 
Au niveau de la découverte, il y a 
vraiment moyen de faire des voyages 
avant, pendant ou après l'Erasmus. 
Grâce à mes 2 Erasmus (un en bac et un 
en Master), je suis parti à Cuba, aux 
chutes du Niagara, à Boston, à Las 
Vegas, à Chicago, à San Francisco et 
j'en passe...  Il faut vraiment profiter un 
max de pouvoir découvrir de nouveaux 
endroits. Finalement, si vous voulez faire 
du sport pendant votre Erasmus, les 
campus d'Amérique du Nord sont 
absolument ceux à cibler. Tout le monde 
vit pour le sport et c'est incroyable 
d'expérimenter cette culture.   
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LE MOT DE LA FIN 
 

Mes deux Erasmus ont été pour moi deux opportunités qui se sont transformées en 
meilleures expériences de ma vie ! Même si ce n'est pas tout le temps facile, on ne 

retient, quelques années après (j'ai terminé l'unif en 2020), que le positif. C'est aussi un 
avantage non-négligeable lors de la recherche d'un boulot. Tous les gens qui postulent 
dans de grandes entreprises ont un master. Tous n’ont pas une expérience Erasmus... 
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